

Strike for Future



Explainer in German, French
and Italian





Strike for Future – Explainer

Unter dem Motto Strike for Future plant die Klimabewegung am 21. Mai 2021 einen bunten Mobilisierungs-, Aktions- und Streiktag, der die Grundlage für einen langfristigen Wandel hin zu einer nachhaltigen Gesellschaft legen soll.

Es ist an der Zeit, dass sich bereits existierende ökologische und soziale Kräfte koordinieren und gemeinsam handeln. Alle Individuen und Akteur*innen werden aufgefordert, sich am 21.05 am Strike for Future zu beteiligen.

Wieso braucht es den Strike for Future?

Trotz den deutlichen wissenschaftlichen Fakten, welche seit Jahrzehnten bekannt sind, wird die Klimakrise nicht ernst genommen. Waldbrände, Dürreperioden, Hungersnöte – Katastrophen aufgrund des Klimawandels nehmen weltweit zu und uns bleibt nicht mehr viel Zeit, die gravierendsten Folgen der Klimakrise abzuwenden. Gleichzeitig sorgen die Auswirkungen der Corona-Pandemie für wirtschaftliche Unsicherheit und grösere soziale Ungleichheit. Es ist klar, dass die vielfachen Krisen unserer Gesellschaft miteinander verknüpft sind und nur gemeinsam angegangen werden können.

Seit zwei Jahren gehen weltweit mehrheitlich junge Menschen auf die Strasse, um für die Einhaltung des Pariser Abkommens einzustehen. Trotz des enormen Drucks von der Strasse bleiben die notwendigen Massnahmen aus, um eine lebenswerte Zukunft zu garantieren.

Es braucht deshalb eine breite Allianz in der Bevölkerung, um den sozialen und ökologischen Wandel herbeiführen zu können. Der Strike for Future versucht die Klimabewegung zu vernetzen, koordinieren und sie tief in der Gesellschaft zu verankern, um echte Veränderungen herbeiführen zu können.

Was ist der Strike for Future?

Nach den Schulstreiks in den letzten zwei Jahren ist es nun höchste Zeit, dass auch alle anderen Teile der Gesellschaft die Macht ihrer Stimme nutzen und sich für einen nachhaltigen Wandel einsetzen. Doch dafür müssen existierende Organisationen, Bewegungen und andere Akteur*innen zusammenarbeiten und auch langfristig besser koordiniert vorgehen.

Gemeinsam für den Wandel

Der Strike for Future ist ein Projekt von verschiedenen Akteur*innen, genauer gesagt von Vereinen und NGOs, sozialen Bewegungen, Gewerkschaften, Bäuer*innen, Bildungsinstitutionen, Quartiervereinen,



Wissenschaftler*innen, Interessengruppen sowie solidarischen und ökologischen KMUs.

Damit wollen wir Strukturen aufbauen, die es uns ermöglichen, auch langfristig besser vernetzt zu sein und gemeinsam strategisch-koordiniert vorzugehen. Mit vereintem Wissen und Ressourcen können deutlich mehr Menschen mobilisiert werden und wir können den Grundstein für eine langfristige Zusammenarbeit legen.

Gründung von Lokalgruppen

Im Vorfeld des Strike for Future rufen wir zur Bildung von Lokalgruppen auf und unterstützen bestehende Vorhaben tatkräftig. Die Lokalgruppen sind entweder ortsgebunden, wie an eine Gemeinde oder Quartier oder sie entstehen in bereits bestehenden Institutionen wie in Vereinen, Religionsgemeinden oder am Arbeitsplatz. Arbeitsgruppen des Strike for Future unterstützen den Aufbau dieser Gruppen tatkräftig mit entsprechendem Material, Tipps und Erfahrungen. Diese Gruppen schaffen Raum für Diskussionen, Visionen für die Zukunft sowie konkrete Projekte, mit denen das unmittelbare Umfeld nachhaltiger und sozialer gestaltet werden kann. Außerdem können gemeinsam Forderungen an die lokalen politischen Machtinhaber*innen gestellt werden, denen wir am 21. Mai Gehör verschaffen.

Was passiert im Rahmen des Strike for Future konkret?

An folgenden Daten werden in den Regionen Events und Aktionen zum Strike for Future durchgeführt:

Am **8.03** ist der Weltfrauen*tag. Der Strike for Future solidarisiert sich und die Kollektive partizipieren gegebenenfalls an den geplanten Aktionen.

Am **20. und 21.03** ist ein grosses Infoweekend geplant, an welchem mit zahlreichen Workshops, Diskussionsrunden und mehr der Strike for Future und die Idee der Verbindung der Kämpfe erklärt und diskutiert werden können. Pandemiebedingt wird es wahrscheinlich online stattfinden.

Am **1.05**, dem Tag der Arbeit, werden schweizweit von den zuständigen Komitees organisierte Demonstrationen stattfinden. Regional- und Lokalgruppen des Strike for Future werden wo möglich bei der Organisation mithelfen und der Strike for Future wird die Events offiziell unterstützen.

Am **8. und 9.05** findet der Endspurt der Mobilisierung statt, sei es mit kreativen Aktionen, Ständen am Samstagsmarkt oder mit Flyern.



Am **21.05** führen diese Kollektive eigenständig, aber vereint unter dem Dach des Strike for Future Aktionen durch und tragen so zu einem nächsten Schritt in die Richtung einer ökologischen und sozialen Gesellschaft bei. Wenn es Corona erlaubt, wird es an vielen Orten Streiks, Aktionen und Events geben.

Wie geht es nach dem Strike for Future Aktions- tag weiter?

Nach dem 21. Mai werden die Lokalgruppen dazu aufgerufen, weiterhin auf ihrer Ebene zu agieren und sich für den ökologischen und sozialen Wandel einzusetzen. In Zukunft wird es weitere Streiks und Aktionen brauchen, um echten Wandel herbeizuführen. Die Arbeit geht nach dem Streik- und Aktionstag am 21. Mai also weiter.



Grève pour l'Avenir – Explications

Sous le mot d'ordre Grève pour l'Avenir, le mouvement écologiste prévoit une journée colorée de mobilisation, d'action et de grève le 21 mai 2021 pour jeter les bases d'un changement à long terme vers une société durable.

Il est temps que les forces écologiques et sociales existantes se coordonnent et agissent ensemble. Tous les individus et acteurs sociaux et écologiques sont encouragés à participer à la Grève pour l'Avenir le 21 mai.

Pourquoi avons-nous besoin de la Grève pour l'Avenir ?

Malgré les faits scientifiques clairs qui sont connus depuis des décennies, la crise climatique n'est pas prise au sérieux. Incendies de forêts, sécheresses, famines – les catastrophes dues au changement climatique se multiplient dans le monde entier et nous n'avons plus beaucoup de temps pour éviter les conséquences les plus graves de la crise climatique. Dans le même temps, les effets de la pandémie de coronavirus créent une incertitude économique et une plus grande inégalité sociale. Il est clair que les multiples crises auxquelles notre société est confrontée sont interconnectées et ne peuvent être traitées qu'en ensemble.

Depuis deux ans, de nombreuses personnes, principalement des jeunes, sont descendues dans la rue dans le monde entier dans la rue pour protester contre le non-respect de l'Accord de Paris. Malgré l'énorme pression de la rue, les mesures nécessaires pour garantir un avenir digne d'être vécu ne sont pas prises.

Une large alliance au sein de la population est donc nécessaire pour provoquer un changement social et écologique. La Grève pour l'Avenir cherche à connecter et à coordonner le mouvement climatique et à l'ancrer profondément dans la société afin de provoquer un véritable changement.

Qu'est-ce que la Grève pour l'Avenir ?

Après les grèves scolaires des deux dernières années, il est maintenant grand temps que les autres composantes de la société fassent également entendre leur voix et travaillent pour un changement durable. Mais pour cela, les organisations, mouvements et autres acteurs existants doivent travailler ensemble et adopter une approche plus coordonnée à long terme.



Travailler ensemble pour le changement

La Grève pour l'Avenir est un projet de différents acteurs, plus précisément des associations et des ONG, des mouvements sociales, des syndicats, des agriculteurices, des établissements d'enseignement, des associations de quartier, des scientifiques, des groupes d'intérêt et des PME solidaires et écologiques.

Nous voulons ainsi mettre en place des structures qui nous permettront d'être mieux organisé.e.s en réseau à long terme et d'agir ensemble de manière stratégiquement coordonnée. En unissant nos connaissances et nos ressources, nous pouvons mobiliser beaucoup plus de personnes et jeter les bases d'une coopération à long terme.

Formation de groupes locaux

Dans la perspective de la Grève pour l'Avenir, nous appelons à la formation de groupes locaux et soutenons activement les projets existants. Les groupes locaux sont soit liés à un lieu spécifique, comme une commune ou un quartier, soit ils sont formés dans des institutions déjà existantes, comme des associations, des communautés religieuses ou des lieux de travail. La Grève pour l'Avenir soutient activement la création de ces groupes en leur fournissant du matériel approprié, des conseils et de l'expérience. Ces groupes créent un espace de discussion, des visions d'avenir ainsi que des projets concrets permettant de rendre l'environnement immédiat plus durable et plus social. En outre, des revendications peuvent être présentées collectivement aux détenteurices du pouvoir politique local, par exemple le 21 mai.

Que se passera-t-il pendant la Grève pour l'Avenir ?

Aux dates suivantes, des événements et des actions de la Grève pour l'Avenir auront lieu dans les régions :

Le **8 mars** est la Journée mondiale de la femme*. La Grève pour l'Avenir fait preuve de solidarité et les collectifs participent aux actions prévues si nécessaire.

Les **20 et 21 mars**, un grand week-end d'information est prévu, où la Grève pour l'Avenir et l'idée de faire converger les luttes peuvent être expliquées et discutées avec de nombreux ateliers, panels de discussion et plus encore. En raison de la pandémie, il se déroulera probablement en ligne.



Des manifestations organisées par les comités compétents auront lieu dans toute la Suisse le **1er mai**, jour de la fête des travailleuses. Les groupes régionaux et locaux de la Grève pour l'Avenir aideront à s'organiser dans la mesure du possible et la Grève pour l'Avenir soutiendra officiellement les événements.

Les **8 et 9 mai**, le dernier élan de mobilisation aura lieu, que ce soit par des actions créatives, des stands au marché du samedi ou la distribution de tracts.

Le **21 mai**, ces collectifs mèneront des actions indépendantes mais unies sous l'égide de la Grève pour l'Avenir, contribuant ainsi à la prochaine étape vers une société écologique et respectueuse du climat. Si la situation sanitaire le permet, il y aura des grèves, des actions et des événements en de nombreux endroits.

Que se passe-t-il après la journée d'action de la Grève pour l'Avenir?

Après le 21 mai, les groupes locaux seront appelés à continuer à agir à leur niveau et à plaider en faveur d'une transformation écologique et sociale. D'autres grèves et actions seront nécessaires à l'avenir pour apporter de réels changements. Le travail se poursuivra donc après la journée de grève et d'action du 21 mai.



Sciopero per il Futuro – Spiegazione

Con lo slogan Sciopero per il Futuro, il movimento Sciopero per il clima sta pianificando una giornata con eventi di mobilitazione, azione e sciopero il 21 maggio 2021 per porre le basi di un cambiamento a lungo termine verso una società sostenibile.

È tempo che le forze ecologiche e sociali esistenti si coordinino e agiscano insieme. Tutti gli individui e gli attori sociali e ecologici sono incoraggiati a partecipare allo Sciopero per il Futuro il 21 maggio.

Perché abbiamo bisogno di Sciopero per il Futuro?

Nonostante i chiari fatti scientifici dei quali siamo a conoscenza da decenni, la crisi climatica non viene presa sul serio. Incendi boschivi, siccità, carestie - le catastrofi dovute al cambiamento climatico stanno aumentando in tutto il mondo e non ci resta molto tempo per evitare le conseguenze più gravi della crisi climatica. Allo stesso tempo, gli effetti della pandemia da COVID-19 stanno creando incertezza economica e maggiore disuguaglianza sociale. È chiaro che le molteplici crisi della nostra società sono interconnesse e possono essere affrontate in un solo modo: insieme.

Negli ultimi due anni, la maggior parte delle e dei giovani di tutto il mondo è scesa in piazza per protestare per il rispetto dell'Accordo di Parigi. Nonostante l'enorme pressione sulle strade, le misure necessarie per garantire un futuro degno di essere vissuto non sono ancora state messe in atto.

Per questo è necessaria un'ampia alleanza nella popolazione per portare un cambiamento sociale ed ecologico. Sciopero per il Futuro cerca di collegare e coordinare il movimento per il clima e di ancorarsi profondamente nella società per portare un vero cambiamento.

Che cos'è lo Sciopero per il Futuro?

Dopo gli scioperi scolastici degli ultimi due anni, è giunto il momento che anche tutte le altre parti della società usino il potere della loro voce e lavorino per un cambiamento sostenibile. Ma perché questo accada le organizzazioni esistenti, i movimenti e gli altri attori hanno bisogno di lavorare insieme e di adottare un approccio più coordinato a lungo termine.



Lavorare insieme per il cambiamento

Lo Sciopero per il Futuro è un progetto sostenuto da diversi attori, più precisamente associazioni e ONG, movimenti sociali, sindacati, agricoltori, istituzioni educative, associazioni di quartiere, scienziati e scienziati, gruppi di interesse e PMI solidali ed ecologiche.

In questo modo, vogliamo costruire strutture che ci permettano di essere meglio collegati in una rete a lungo termine e di procedere insieme in modo strategicamente coordinato. Con la conoscenza e le risorse unite, si possono mobilitare molte più persone e possiamo gettare le basi per una cooperazione a lungo termine.

Formazione di gruppi locali

In vista dello Sciopero per il Futuro, chiediamo la formazione di gruppi locali e sosteniamo attivamente gli schemi esistenti. I gruppi locali sono legati a un luogo specifico, come un comune o un quartiere, oppure si formano in istituzioni già esistenti come associazioni, comunità religiose o luoghi di lavoro. Il gruppo di coordinamento dello Sciopero per il Futuro sostiene attivamente la creazione di questi gruppi con materiale appropriato, consigli ed esperienza. In questi gruppi vengono creati spazio per discussioni, visioni per il futuro e progetti concreti con cui l'ambiente circostante può essere reso più sostenibile e sociale. Inoltre si possono preparare delle richieste alle persone detentrici del potere politico locale, richieste a cui daremo voce il 21 maggio.

Cosa succederà durante lo Sciopero per il Futuro?

Eventi e attività nell'ambito dello Sciopero per il Futuro si terranno regionalmente nelle seguenti date:

L'8 marzo è la giornata mondiale della donna*. Lo Sciopero per il Futuro è solidale e i collettivi possono partecipare alle azioni previste.

Il 20 e il 21 marzo è previsto un grande infoweekend, dove lo Sciopero per il Futuro e l'idea di collegare le lotte possono essere spiegati e discussi attraverso numerosi workshop, pannelli di discussione e altro. A causa della pandemia l'evento probabilmente si svolgerà online.

Il 1º maggio, giornata della festa del lavoro, delle manifestazioni organizzate da comitati competenti avranno luogo in tutta la Svizzera. I gruppi locali di Sciopero per il Futuro aiuteranno a organizzare il più possibile e Sciopero per il Futuro sosterrà ufficialmente gli eventi.

L'8 e il 9 maggio, la mobilitazione finale avrà luogo sia attraverso azioni creative che con bancarelle al mercato del sabato, oltre alla distribuzione di volantini.



Il **21 maggio**, i collettivi realizzeranno azioni indipendenti ma unite sotto l'egida di Sciopero per il Futuro, contribuendo al prossimo passo verso una società ecologica e rispettosa del clima. Se la pandemia da COVID-19 lo permette, ci saranno scioperi, azioni e manifestazioni in molti luoghi altrimenti l'evento sarà digitale. sotto l'egida dello Sciopero per il Futuro, contribuendo al prossimo passo verso una società ecologica e rispettosa del clima. Se la pandemia da Coronavirus lo permette ci saranno scioperi, azioni e manifestazioni in molti luoghi.

Cosa succede dopo la giornata di Sciopero per il Futuro?

Dopo il 21 maggio, i gruppi locali saranno chiamati a continuare ad agire al loro livello e a fare campagne per il cambiamento ambientale e sociale. Altri scioperi e azioni saranno necessari in futuro per portare un vero cambiamento. Perciò, il lavoro continua dopo la giornata di sciopero e azione del 21 maggio.